

Publikationen Dr. iur. et lic. phil. Benedict Vischer, LL.M. (Yale)

(Stand 02/2024)

1. Monografien:

- *Einheitliche Auslegung im bilateralen Recht. Zum Postulat eines neuen Auslegungsgrundsatzes in den Beziehungen zwischen der Europäischen Union und der Schweiz*, Standpunkte Nr. 6, Zürich: EIZ Publishing 2023, <https://eizpublishing.ch/publikationen/einheitliche-auslegung-im-bilateralen-recht/>.
- *Die Fremdheit des Rechts. Aufzeichnungen eines fragilen Versprechens*, Weilerswist: Velbrück 2021, <https://www.nomos-library.de/10.5771/9783748912590/die-fremdheit-des-rechts>.

2. Beiträge in Zeitschriften und Sammelbänden:

- «Feilen am Streitbeilegungssystem in den bilateralen Beziehungen. Optionen auf der Suche nach einem tragfähigen Kompromiss zwischen der Europäischen Union und der Schweiz», in: Jusletter, 22. Januar 2024, https://jusletter.weblaw.ch/juslissues/2024/1182/feilen-am-streitteil_1523f487b1.html.
- «Der Grundsatzbeschluss als Mittel zur Steuerung der nächsten europapolitischen Schritte», Parlament 25/3, Dezember 2022, S. 31-35.
- «Wie ist das Verhüllungsverbot mit den Grundrechten zu vermitteln? Art. 10a BV im Kontext der Grund- und Menschenrechtsgarantien», Jusletter, 4. April 2022, http://jusletter.weblaw.ch/juslissues/2022/1106/wie-ist-das-verhullu_5e1b74fd28.html_ONCE&login=false.
- «Wer ist zuständig für die Konkretisierung des Verhüllungsverbots? Art. 10a BV im Kontext der bundesstaatlichen Kompetenzordnung», Jusletter, 22. November 2021, https://jusletter.weblaw.ch/juslissues/2021/1089/wer-ist-zustandig-fu_87f94e3923.html.
- «Justitias Entschleierung? Das schweizerische Bundesgericht und das deutsche Bundesverfassungsgericht zu Verboten religiöser Symbole für Gerichtspersonal», Jusletter, 18. Januar 2021, https://jusletter.weblaw.ch/juslissues/2021/1051/justitias-entschleie_73ef64cc7c.html.
- «Systematicity to Excess. Kant's Conception of the International Legal Order», in: S. Kadelbach/T. Kleinlein/D. Roth-Isigkeit (Hg.), *System, Order and International Law: The Early History of International Legal Thought from Machiavelli to Hegel*, Oxford: Oxford University Press 2017, S. 303-328, <https://academic.oup.com/book/9820/chapter/157079261>.
- «Die Unwiderstehlichkeit des Rechts und die Verführung der Perfektion. Kommentar zu Felix Hafner, «Religiöses Recht als religiöse Zivilität»», in: A. Kühler/F. Hafner/J. Mohn (Hg.), *Interdependenzen von Recht und Religion*, Würzburg: Ergon 2014, S. 73-78.
- «Zum 60. Geburtstag von Prof. Thomas Geiser», AJP 22 (2013), S. 307 (mit Yvo Schwander).
- «Die Haftung der Arbeitgeberin für Grundrechtsverletzungen aus Art. 328 OR», in: B. Brändli/S. Brändli (Hg.), *Schulden haben Macht – Auswirkungen auf Wirtschaft, Recht und Gesellschaft*, Schriften der Assistierenden der Universität St. Gallen (HSG), Band 7, Bern 2012, S. 37-61.
- «Die Religionsfreiheit als Eckstein des liberalen Gemeinwesens», ZBJV 148 (2012), S. 571-602.
- «Von der Einführung der Gretchenfrage ins jugendliche Stadtgespräch – religions.basel», *Praktische Theologie* 40 (2005), S. 311-312.

3. Rezensionen:

- Rezension zu: Hauke Brunkhorst, *Kritik und kritische Theorie*, Baden-Baden: Nomos 2014 (Studien zur Politischen Soziologie, Bd. 23), *Der Staat* 54 (2015), S. 297-300, <https://www.jstor.org/stable/43643711>.

4. Beiträge in wissenschaftlichen Blogs:

- «Einheit bis zum Bruch. Verfassungsrechtliche Abwege im Ringen der EU um ein institutionelles Rahmenabkommen mit der Schweiz», *Verfassungsblog*, 30. April 2021, <https://verfassungsblog.de/einheit-bis-zum-bruch/>.
- «Verführerische Suggestionen, bedrohliche Aussichten – Zur Schweizer «Selbstbestimmungsinitiative»», *Verfassungsblog*, 5. Oktober 2018, <https://verfassungsblog.de/verfuhrerische-suggestionen-bedrohliche-aussichten-zur-schweizer-selbstbestimmungsinitiative/>.
- «Chiliasmen des Völkerrechts zwischen Verheißung und Verdrängung. Zum Zukunftsdurst einer Disziplin» (2014), <http://voelkerrechtsblog.org/chiliasmen-des-volkerrechts-zwischen-verheisung-und-verdrangung>.

5. Zeitungsartikel:

- «Tückischer Traum von der wohlgeordneten Welt», Gastkommentar zur Selbstbestimmungsinitiative, *Neue Zürcher Zeitung (NZZ)*, Nr. 277, 28. November 2014, S. 21.
<http://www.nzz.ch/meinung/debatte/tueckischer-traum-von-der-wohlgeordneten-welt-1.18433555>.

6. Weitere Veröffentlichungen:

- „Die Geschichte der Philosophie an der Universität Basel“ (Gesamtdarstellung sowie Texte zu den Philosophen G. Teichmüller, F. Nietzsche, K. Joel, P. Häberlin, K. Jaspers, H. Barth, H. Kunz und A. Künzli), Publikation im Rahmen des Projekts „unigeschichte.unibas.ch“ (2010),
<https://unigeschichte.unibas.ch/fakultaeten-und-faecher/philhist-fakultaet/philosophie>.